

## MEDIENMITTEILUNG

Luzern, 25. August 2025

### Nachfolgeregelung bei BE Netz AG – Luzerner Solarpionierin bleibt unabhängig

**Die BE Netz AG hat ihre Nachfolgeregelung abgeschlossen und startet mit einer erfahrenen und frischen Führung in die Zukunft. Das Luzerner Solarunternehmen bleibt dabei, was es immer war: unabhängig, inhabergeführt und fest in der Region verwurzelt.**

«Unabhängigkeit ist die Basis unseres nachhaltigen Erfolgs. Mit der Nachfolgeregelung stellen wir sicher, dass die Werte und die Kultur der BE Netz AG auch in Zukunft gelebt werden – engagiert, innovativ und mit der Leidenschaft, die uns seit über 30 Jahren antreibt», sagt Marius Fischer, Geschäftsleiter der BE Netz AG.

Was 1994 mit Adrian Kottmann als Ein-Mann-Betrieb begann, ist heute eines der führenden Unternehmen für erneuerbare Energien und Energieeffizienz in der Schweiz. 75 Mitarbeitende arbeiten an Lösungen für Strom und Wärme aus der Sonne. Zur Firmengruppe gehören die BE Netz Energie AG (100% Beteiligung) und eine Mehrheitsbeteiligung an der alsol AG in Frauenfeld (TG) mit rund 25 Mitarbeitenden. Insgesamt beschäftigt die Unternehmung rund 100 Personen in der Zentral- und Ostschweiz.

«Die BE Netz AG ist seit über 30 Jahren ein dynamisches und marktaktives Unternehmen. Seit zwei Jahren bin ich Präsident des Verwaltungsrats der BE Netz AG und bringe meine langjährige Erfahrung als Unternehmer in der Metallbau- und Fassadenbranche sowie mein starkes Netzwerk in der Zentralschweiz aktiv ein», erläutert Andreas Ruch.

#### Nachfolge mit Blick nach vorn

Im Mittelpunkt der BE Netz AG stand immer eines: die unternehmerische Unabhängigkeit. Nach intensiver Vorbereitung, zahlreichen Gesprächen und sorgfältiger Abwägung wurde eine zukunftsorientierte Lösung für die unabhängige Weiterentwicklung des Unternehmens gefunden.

René Künzli, Marius Fischer und Andreas Ruch haben je ein Drittel der Aktien der BE Netz Gruppe übernommen. René Künzli und Marius Fischer führen das Unternehmen weiterhin als eingespielte Geschäftsführung. Als Verwaltungsratspräsident ergänzt Andreas Ruch die Leitungsebene und unterstützt die strategische Weiterentwicklung der BE Netz Gruppe.

## Ein eingespieltes Trio

Die neue Führungsriege und Inhaber bringen langjährige Erfahrung und unterschiedliche Perspektiven ein:

- Marius Fischer leitet die BE Netz AG seit 2016, ist Elektromonteur, Elektroingenieur FH mit MBA und strategischer Gestalter.
- René Künzli, seit 2006 im Unternehmen, ist ausgewiesener PV-Experte und hat zahlreiche Grossprojekte betreut und Firmenprozesse aufgebaut.
- Andreas Ruch ist Unternehmer im Metallbau, Präsident der Industrie- und Handelskammer Zentralschweiz (IHZ) und Vorstandsmitglied von economiesuisse.

## Solarenergie sichtbar gemacht

Seit 1994 hat die BE Netz AG mehr als 3'400 Solaranlagen mit einer Gesamtleistung von rund 100'000 kWp realisiert – genug für den Strombedarf von 100'000 Menschen. 76 Schweizer Solarpreise belegen die führende Rolle in der Branche.

Zu den bekanntesten Referenzprojekten zählen die Photovoltaikanlage der **Swissporarena Luzern**, die 6.4 MWp starke Solaranlage auf dem **Verteilzentrum ALDI** in Perlen, die Fassadenanlage am 75 Meter hohe **ZWHATT Hochhaus**, die integrierte Anlage der **Umweltarena** bis hin zur Felsen Solaranlage auf der **Monte Rosa** Hütte. Ein besonderes Highlight ist die architektonisch integrierte PV-Anlage auf dem **KKL Luzern**, die 2025 in Betrieb genommen wird.

«Solarenergie ist für mich mehr als Technik – es ist ein Beitrag an die Energiezukunft, den wir sichtbar und ästhetisch in die Architektur integrieren. Unsere Erfahrung aus hunderten Projekten gibt uns die Sicherheit, auch in anspruchsvollen Marktphasen mutig voranzugehen», bringt René Künzli ein.

## Zahlen & Fakten zur BE Netz AG

Gründung:	1994
Mitarbeitende:	75 (BE Netz AG), 100 (Gruppe)
Installierte PV-Leistung:	100'000 kWp
Anlagen:	> 3'400
Auszeichnungen:	76 Schweizer Solarpreise
Standorte:	Luzern (BE Netz AG, BE Netz Energie AG), Frauenfeld/TG (alsol AG)



Von links nach rechts: Marius Fischer Geschäftsleiter und VR, Andreas Ruch VRP, René Künzli Betriebsleiter und VR der BE Netz AG. (Bild: BE Netz AG)



Architektonische Integration. Photovoltaik Anlage auf dem KKL Dach von BE Netz AG. (Bild: BE Netz AG)

**Weitere Auskünfte erteilen wir Ihnen gerne:**

Marius Fischer  
Geschäftsleiter BE Netz AG  
041 319 00 22  
marius.fischer@benetz.ch